



Consultora de Climatología Aplicada
e-mail: cca@ciudad.com.ar - tel: 02293-427837 fax: 4487 2507

LAS LLUVIAS ENTRE EL 22 Y EL 30 DE ENERO 2007-01-30

Una síntesis de lo acontecido

En la Figura que presentamos en este informe mostramos como fueron las lluvias DURANTE TODO EL EPISODIO reciente. Al momento de escribir estas líneas estamos en la antesala de un pulso de calor a partir de los próximos días donde las temperaturas alcanzarán importantes valores en la región pampeana.

Los mayores montos de lluvias ocurrieron en el centro y hacia el noreste de la Provincia de Santa Fe, con valores que superaron los 100 mm. En las demás subregiones hubo distintos aportes de agua pero en el sudeste de la Provincia de Buenos Aires no llovió nada, complicando muchísimo la situación de los cultivos de verano que se encuentran implantados.

Como ya expresamos en anteriores emisiones, es frecuente que en el sudeste se formen pulsos de sequía en esta época del año en que la atmósfera por otra parte es muy demandante de agua (aumenta la evapotranspiración).

Es muy interesante señalar que diariamente se fueron emitiendo los pronósticos de lluvia, que en el caso nuestro (CCA) se elaboran tomando en cuenta las emisiones de los modelos numéricos que se corren en Estados Unidos, Europa y Argentina y obviamente colocando el valor agregado de nuestros meteorólogos profesionales.

La característica marcada fue un permanente cambio tanto en los montos como en las subregiones donde la lluvia se iba a hacer presente, y si bien esto es una situación bastante frecuente, en este último episodio fue muy notable y pasado el mismo y haciendo un análisis de los productos diarios, el panorama semanal y los comentarios matinales de la imagen satelital estamos satisfechos con la labor cumplida dado que llevamos muy buenos indicadores a nuestros lectores.

Siempre decimos: lo único constante en el clima es su variabilidad y el set de emisiones que tenemos planificado trata de identificar y pronosticar bien esa variabilidad.

La situación actual es la que mencionamos brevemente al comienzo, vamos a tener unos días (5 o más) con condiciones de buen tiempo y es esperable que durante el fin de semana y debido a la dinámica de la atmósfera la región pampeana reciba aire muy caluroso y húmedo llevando las marcas térmicas a valores que pueden superar los 35 grados centígrados, y mas allá de este período entraría un sistema que podría producir montos moderados de lluvia, claro que, debemos esperar su desarrollo y madurez para ir identificando en que lugares y que valores.

El Niño tiene un desarrollo evidente y es una buena señal y los sistemas sinópticos de circulación atmosférica están activados y es por todo esto que esperamos un febrero con situaciones aceptables, y nos preparamos para seguir este importante mes para la producción granaria nacional.

LLUVIAS ENTRE EL 22 Y 30 DE ENERO 2007

